

Themen der KGK Kreis Viersen

Die Kommunale Gesundheitskonferenz Kreis Viersen (KGK) hat sich 2022 in ihren Sitzungen am 16. März und 26. Oktober 2022 der Vor- und Nachbereitung der Kindergesundheitswochen 2022 „Gemeinsam statt allein!“ gewidmet. Darüber hinaus hat sich das Gremium mit der Pandemielage im Kreisgebiet – u.a. an Hand der Analysen des 2. Corona Sonderberichtes (www.kreis-viersen.de/gesundheitskonferenz) – und dem Stand und der Bedeutung der Krankenhausplanung NRW für den Kreis Viersen auseinandergesetzt. Weitere Themen waren die Arbeit der Ärztescoutin Kreis Viersen, das Projekt Reha Pro des Jobcenters Viersen, Datenanalysen zur Arbeitsunfähigkeit der AOK-Versicherten Bürgerinnen und Bürger im Kreis Viersen und die Vorbereitungen des Katastrophenschutzes auf mögliche Notlagen und Krisensituationen im Kreisgebiet. Ein Ausblick auf das Thema Jugendgesundheit der AG Kindergesundheit und die Jugendbefragung YES in 2023 erfolgte in der letzten Sitzung.

Beteiligung des Kreises Viersen am Jugendgesundheitssurvey YES 2023

Aus dem seit Juli 2020 laufenden Projekt SHE - Sustainable Healthy Euregio Rhein Maas Nord – heraus, das durch Interreg gefördert wird und im Dezember 2022 endet, schließt sich das Gesundheitsamt

Youth Euregional Scan



Kreis Viersen der groß angelegten und grenzüberschreitenden Jugendbefragung YES (Youth Euregional Scan) an. Jugendliche zwischen 14 und 16 Jahren sollen in

verschiedenen Regionen in NRW, in den Niederlanden und Belgien zu ihrer Gesundheit, ihrem gesundheitlichen Verhalten, Risikoverhalten, ihrem sozialen Umfeld und ihrer seelischen Gesundheit befragt werden. Die Vorbereitungen laufen seit September 2022 durch die KGK Geschäftsstelle. Die Umfrage wird im Herbst 2023 erfolgen. Erste Datenauswertungen und Analysen werden für 2024 erwartet.

Kindergesundheitswochen 2022 „Gemeinsam statt allein!“

Die Angebote der Kindergesundheitswochen 2022 „Gemeinsam statt allein!“ haben mehr als 170 Fachpersonen und über 2.000 Eltern und Kinder im Kreis Viersen genutzt. Angeregt und koordiniert durch die Kommunale Gesundheitskonferenz und die AG Kindergesundheit haben 28 verschiedene Partner von Mai bis Dezember 2022 über 100 Aktionen und Programmpunkte für Kinder, Familien und Fachpersonen rund um das Thema Kindergesundheit und den Schwerpunkt seelische Gesundheit angeboten.

Nach der Eröffnungsveranstaltung mit dem Präventionstheaterstück „Henriettas Reise ins Weltall“ der AOK am 06. Mai 2022 wurden von Bewegungs- und Sportangeboten, über Kindertheaterstücke, Naturerlebnisse, Kochkurse, Familienfeste bis hin zu Seminarangeboten für Eltern und Fachpersonal zahlreiche Möglichkeiten geboten, in denen sich Interessierte mit dem Thema Kindergesundheit auseinandersetzen, Neues erfahren oder einfach eine schöne gemeinsame Zeit miteinander verbringen konnten. Im Rahmen der Fachtagung „Kinder stark machen! Aber wie genau?“ am 21. September 2022 kamen zum Ausklang des Aktionszeitraums 130 pädagogische Fachkräfte aus dem Kreisgebiet in das Forum der Kreisverwaltung, um sich zum Themenschwerpunkt der seelischen Gesundheit von Kindern zu informieren, sich auszutauschen und zu vernetzen.

Einige Programmpunkte, wie die Aktion „Ich geh zur U! Und Du?“ und das Präventionsprogramm „Jolinchen“ der AOK werden in teilnehmenden Kindergärten im Kreisgebiet auch nach den Kindergesundheitswochen weitergeführt, bzw. ausgeweitet. Das Programm der Kindergesundheitswochen 2022 sowie die Dokumentation der Fachtagung sind Online einsehbar unter:

www.kreis-viersen.de/kindergesundheit



Bilder Kreis Viersen: Impressionen verschiedener Veranstaltungen der Kindergesundheitswochen 2022 im Kreis Viersen

Ausgabe 05 | Dezember 2022

Grenzüberschreitende Zusammenarbeit der Gesund- heitsämter wird fortgeführt

Das Gesundheitsamt Kreis Viersen begrüßte internationale Partner des SHE Projektes in Viersen. Gemeinsam besiegelten die Partner schriftlich die Fortführung einer engen grenzüberschreitenden Zusammenarbeit im Themenfeld der Öffentlichen Gesundheit. Das Projekt SHE hat seit Projektstart im Sommer 2020 die grenznahen Gesundheitsämter der Euregio zusammengebracht, vernetzt und den Austausch in den Themenfeldern Infektionsschutz, Migration, Kinder- und Jugendgesundheit sowie Klima und Gesundheit vorangetrieben.

Das Projekt SHE endet mit einer Abschlussveranstaltung im Online-Format am 15.12.2022. Der Austausch und die Zusammenarbeit werden aber auch nach Projektende bestehen bleiben und so haben sich die deutschen und niederländischen Partner am 17. November im Forum der Kreisverwaltung in Viersen zusammengefunden, um über Projekte künftiger Zusammenarbeit zu sprechen und durch einen Beitritt in die Stiftung euPrevent die enge Vernetzung zu besiegeln.



v.l.n.r.: N. van Montfoort (GGD Limburg-Noord), B. Albrecht (GA Rhein Kreis-Neuss), B. Grechza (GA Krefeld), Dr. B. Nieters (GA Kreis Viersen), M. Günther (Verwaltungsleitung Düsseldorf), N. de Vries (Eu-Prevent), Dr. F. Bovens (GGD Zuid-Limburg)

Impressum:

Kreis Viersen – Der Landrat
Gesundheitsamt
Verwaltung Gesundheitsdienst, Apothekenwesen,
Kommunale Gesundheitskonferenz
Geschäftsstelle der Kommunalen Gesundheitskonferenz
Rathausmarkt 3 | 41747 Viersen
www.kreis-viersen.de
T: 02162 39-1965 oder -1986
kommunale-gesundheitskonferenz@kreis-viersen.de
Fotos: ©Kreis Viersen (sofern nicht anders angegeben)

Ärztinnen und Ärzte für den Kreis Viersen gewinnen

Seit nunmehr einem Jahr ist für den Kreis Viersen die Ärztescoutin Laura Otten tätig, die dem Ärztemangel im Kreisgebiet entgegenwirken soll. Dazu stellt sie den Kontakt zwischen niederlassungsinteressierten Medizinerinnen und Medizinern sowie niedergelassenen Praxisinhaberinnen und -inhabern her. Die Praxis von Dr. Klaus Braunen in Viersen-Dülken konnte so beispielsweise eine Praxisnachfolgerin finden.

Neben der direkten Kontaktvermittlung setzt die Ärztescoutin auf Maßnahmen wie die Hospitationsförderung des Kreises Viersen, Netzwerkarbeit und sie begleitet Projekte und Veranstaltungen zur Ärztegewinnung, etwa den Praxisbörsentag am 11.06.2022 und die Landpartie der Kassenärztlichen Vereinigung Nordrhein, die am 10.09.2022 in Brüggen stattfanden hat.

Weitere Informationen zur Arbeit der Ärztescoutin und der Hospitationsförderung des Kreises Viersen sind online unter www.kreis-viersen.de/aerztescout abrufbar.



Teilnahme des Kreis Viersen an der Landpartie der KVNO am 10.09.2022 in Brüggen, v.l.n.r. Pia Nauels, Jens Ernesti, Marie-Christin Diesler.



Teilnahme des Kreis Viersen am Praxisbörsentag der KVNO am 11.06.2022 in Düsseldorf, v.l.n.r. Andrea von Dahlen, Laura Otten

Die Kommunale Gesundheitskonferenz Kreis Viersen
wünscht Ihnen eine ruhige und erholsame Weihnachtszeit
und einen guten Start ins neue Jahr 2023.